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温总发言暗示港股直通车或缓开
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    日前，国务院总理温家宝首次谈及港股直通车，这是国家外汇管理局公布允许内地个人投资者直

投港股的措施以来，首次有中央领导人详谈港股直通车问题。 

    温家宝总理表示，开动港股直通车必须考虑四个因素。分析人士称，温家宝总理的言论意味港股

直通车短期内不会推出，内地资金不可能短期内借港股直通车赴港，港股将面对较大调整压力，对A股

短期利好。 

    总理称防止股市大起大落 

    温家宝总理是在乌兹别克塔什干，出席上海合作组织成员国总理理事会第六次会议上发表这番言

论的。 

    温家宝表示，政府是从四个方面来考量开通港股直通车的问题的。首先，一旦落实港股直通车，

就表示容许部分内地资本自由流通，就需要有相关的法律加以监管，“因为香港资本市场是开放的，

但是中国内地资本市场的全流动，还需要相当长的时间，因此必须有相应法律、法规监管，否则将引

起中国内地资本市场大的波动，这会给经济带来不良影响。” 

    其次要考虑对香港股市的影响。现在内地储蓄率高，资金过剩，“当大量资金融入香港市场，会

对香港股市产生什么影响，需要做科学判断和分析”，不仅要解决中国内地股市出现的问题，要必须

保护香港资本市场和股市的稳定。 

    他还谈道，需要对股民进行风险教育。温家宝说：“许多股民对内地市场还了解得不是十分清楚

，对香港股市了解就更有差距，因此要对他们进行介绍，使他们对资本投入香港市场有个全面的认识

和正确的判断，以便自己保护自己。” 

    此外，温家宝表示，要听取各方意见，包括有关香港金融当局意见，以免作出决策时出现偏差。

而且内地股市增长迅速，股民大量增加，会采取“市场的办法”对股市进行调节，确保股市不会大起

大落。 

    暂缓A股资金分流之忧 

    自8月20日国家外汇局公布《开展境内个人直接投资境外证券市场试行方案》以来，港股直通车推

出时间仍然让人感觉是雾里看花。 

    之前有消息称，港股直通车最快于9月1日即可成行，但随后管理层要求对港股直通车方案的风险

和操作程序进行重新评估和调整。中国证监会副主席屠光绍表示，“港股直通车”计划因涉及支付系

统的准备、投资者利益保护等问题，有关部门仍在准备中。 
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    近期，相关人士的表态似乎有所松动， 中国银行(行情 股吧)董事长肖钢表示， 中国银行(行情 

股吧)对于港股直通车的准备已经相当充分，只要方案一经批准，就可以正式推出。而外电也传出消息

，港股直通车最快本月初就可推出。 

    但随着温家宝总理这番言论的发表，业内人士普遍对近期开动港股直通车持谨慎态度。分析人士

称，这意味着中央短时间内不会推出港股直通车。建立相关法律面临困难，除了要监管个人资金可自

由流通香港及海外债券市场，亦要顾及企业资金的流通问题，是一个全面性层面，完成后亦要交由国

务院及人大审理法例。短期内可能对港股造成负面影响，但对内地市场是一件好事，尤其内地资金将

继续流向内地A股，令A股受正面冲击。 

    香港城市大学经济及金融学系副教授李钜威称，明年是奥运年，在经济上、政治上，时间比较敏

感，应该不需要有一些大动作，所以变成用行政希望将香港股票市场资金的流入和热钱流入的速度减

慢，希望市场保持平稳。 

    分析人士称，港股直通车的开通可能让A股市场的资金分流也是不可忽视的。中央对于港股直通车

的谨慎态度，也表现出了这方面的担忧。实际上资金面的紧张早在两个月前就已有所表现，究其原因

就是存款大量搬家、央行大量发行央票和提高存款准备金的结果。中石油今日上市，红筹股还将继续

回归，如果港股直通车开通，内地市场资金面紧张局面更会进一步加大。 
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